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5个年级，400多个学生，10多位老师——
这就是李灵希望小学师资力量的现状。不少
老师常常是教完一年级的语文下了课又要去
教二年级的数学。这次和李灵一起来的有一
位新老师李莉莉，刚刚从周口师范学院本科
毕业。李莉莉说前些日子自己一直在关注郑
州晚报关于李灵老师的报道，毕业的这些日
子里她想了很多，大城市的诱惑和农村的贫
苦都曾使她矛盾，但是现在，她和一位同学一

起找到李灵，要在希望小学任教。
李灵很激动，本科毕业的新老师对她来

说像块宝，在被问及准备让新老师代什么课
时，李灵高兴地说：“还没想好呢，本科毕业的
老师，还是专门的师范院校，我们学校太需要
了。”虽然又补充了两名教师，但李玲学校的
师资力量还远远不足，李灵说，她正在招老
师，希望能招到一名音乐方面的专业老师，把
音乐课开起来，孩子也能全面发展。

李灵带着一车锦旗和牌匾来到郑州，感谢媒体和热心市民

所有帮助过我们的好心人，请收下敬礼
第一站来到晚报，“没你们报道，孩子咋能在这么好条件的教室读书”

晚报是李灵昨日来郑州感谢的第一站，她准备了一车的锦旗和牌匾，说要送给所有
帮助过希望小学的媒体、单位和个人。而她赠送的牌匾非常有意义，是希望小学学生的
合影。李灵告诉记者，由于学生太多了，无法全部照上，为此没上合影的学生伤心了好
久，合影的学生在照相前都精心打扮了一番，“别人送我的一盒粉，那天全部用光了。”

在新浪网河南站，李灵赠送了锦旗、牌匾。在被问及市民捐赠的书怎样了时，李
灵说：“图书室已经建起来了，孩子们一下子有了这么多的书，他们都很珍惜。”就在
李灵回答记者提问时，和她一起来的两个五年级的学生高展和崔玉对办公室内的电脑
产生了好奇。得知新浪网为“最美女校长”做了一个专题时，两个孩子非常想看看网络
上美丽的李校长。当李灵出现在视频里时，两个孩子笑得合不拢嘴，但当看到李老师
在烈日下汗流满面的收书场景时，11岁的高展哭了起来。当她停止哭泣后，坚定地告

诉记者：“校长为了我们好辛苦，我将来也要做
和她一样的人。”

随后，李灵又来到人民日报河南分社等媒
体。在人民日报河南分社，李灵先向该社的领
导和工作人员讲述了学校的近况，该社领导向
李灵表达了敬意，“能力有大小，尽心尽力就能
得到社会的高度认可，你不简单，你对教育事业
的执着引起了社会对农村教育的关注，你不必
送锦旗感谢我们，社会要感谢你，我们以后将用
你的敬业精神来做我们的工作。”

今日，李灵将去感谢帮助过希望小学的单
位和热心市民。

为让学生能多点教辅看，她不顾辛劳蹬起三轮车走街串巷去收书。
李灵，淮阳县许湾乡希望小学校长，她的事迹经本报和众多媒体报道后，
数月来引起了广泛的社会反响，被网友誉为“最美乡村女教师”。热心市
民纷纷捐书捐物，晚报发起呼吁成立“爱心图书联盟”，帮助所有需要读
书的农村孩子。

新的学期就要开始了，李灵和她的学生情况怎样了呢？昨日，李灵
再赴郑州，和学生、同事一同走访郑州晚报、新浪网、人民日报等媒体，告
诉学校的发展情况，感谢所有帮助过他们的媒体和热心市民。

晚报记者 李丽君 实习生 李江/文 晚报首席记者 贾俊生 晚报记者 廖谦/图

新学期开始了
李灵学校有了新变化

李灵师生准备了一车锦旗李灵师生准备了一车锦旗
感谢媒体、感谢热心单位和市民感谢媒体、感谢热心单位和市民

李灵给本报送来了希望小学孩子们敬礼感恩的牌匾

昨日11时，李灵带着一位老师和两名学生
抬着匾和拿着锦旗来到晚报，正值开学之际，
李灵怎么来郑州了？李灵带着歉意说：“早就
想来了，前一段时间一直在忙开学的事情给耽
搁了，这次来主要是想感谢帮助过希望小学的
媒体和热心市民，我一下车就来到最先发现和
一直不懈跟踪报道的晚报。没有你们的大力
报道和市民的捐赠，无法想像我们学校的学生
能在这么好条件的教室里上课。”

李灵告诉大家，最近她和学校的老师已
经将所有教室的墙重新粉刷了一遍，电棒也
换了新的，晚报赠送的课桌椅摆进了明亮的

教室里。市民通过晚报捐赠的书籍也已摆上
了书架，假期就有附近的学生来借书看了。

希望小学9月1日开学，最近正是新生报名
时间，可现在报名的人数已远远超过了预期计
划。“以前一年级有五六十个学生，现在报名第一
天就超过了这个人数。”李灵说，许多新生都是
看到报道后来的，直到24日已经报了90多人，
最远的学生来自15里以外的其他乡。这两天
报名还在继续，这让李灵心里既发愁又高兴，

“教室又不够了，老师的休息室、我父母住的地
方都腾出来了，学生来的时候都说要在这儿上，
家长说放心，我们也不能拒绝，就只能都收了。”

学校面貌焕然一新 外乡的孩子也报名就读

让李灵放心接收那么多孩子的原因还有
一个，这也是李灵想给市民汇报的最大一件
喜事，学校的新校址定下了。李灵说，经过媒
体宣传，希望小学得到了前所未有的关注，周
口市的各级领导都曾来校视察，在政府的协
调下，希望小学将扩大发展，新校址就在现在
学校的东边不远，面积 13 亩，经过简单的筹
备，近期将开工建设。

“只要一开工新学校很快就会建好了，现
在艰苦点，忍忍就好了。”李灵高兴地说。虽

然学校还没开建，李灵已经为学生考虑了方
方面面。她说，新建的教学楼最好能容纳下
现在所有的学生，想给学生们建一个食堂、几
间寝室，现在 400多名学生有 200多人都在学
校吃饭，希望能给离家远的孩子一个中午吃
饭休息的地方。

李灵还有打算，“如果可以，我还希望给孩
子们建一个洗澡堂，农村的孩子有的常年很少
洗澡，我希望他们将来和城里的孩子一样讲
文明懂礼貌，养成良好的卫生习惯。”

新学校已经选好校址 打算配套建食堂洗澡堂

热心市民的捐赠从未间断，李灵希望小
学“想要一个图书室”的愿望已经达成。有了
自己图书室的李灵很满足，同时也没忘了邻
近学校，李灵说：“希望小学有书了，整个许湾
乡都不缺书了。”

如今，李灵正在将书分门别类进行整理，
因为爱心市民捐来的不仅仅有教辅用书，还

有许多科技、生产方面的书籍。她打算将来
新校舍建好后，图书室也分区放置这些书
籍。“图书室也将对村民开放，他们也可以来
借书，这样对他们的生产生活也能起到帮助
作用，我们的图书室也可以发挥更大的作用
了。就像晚报成立的‘爱心图书联盟’，大家
一起把关心和爱传递下去。”

希望小学有书了 整个许湾乡都不缺书了

两名大学生主动来任教 但老师还是缺


